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Mitgliederversammlung Stadtsportbund Königswinter e.V. (SSB) 

15.11.2023 
19:00 – 
20:45 

Uhr 

Einberufen von Hansjürgen Melzer, Vorsitzender des Stadtsportbundes Königswinter e.V.  

Besprechungsleiter Hansjürgen Melzer 

Protokollführer Melanie Gau 

Teilnehmer 

Hansjürgen Melzer (1. Vorsitzender SSB), Melanie Gau (Kassenwart SBB), 
Monika König (BRSG), Astrid Lachart (BRSG), Matthias Gau (Webseite 
SSB und Drachenlauf e.V.), Hassan Baumgarten (Webseite SSB), Lutz 
Warkalla (TC Rot-Weiß Oberdollendorf), Michael Weber (TuS 05 
Oberpleis), Heike Jüngling (Stadt Königswinter), Lutz Wagner (Stadt 
Königswinter), Doris Jülich (TuS Dollendorf), Ulrike Kalisch (TuS 
Dollendorf), Thomas Mauel (Beisitzer SSB und SSG Königswinter e.V.), 
Norbert Seeger (2. Vorsitzender Stadtsportbund)  

Entschuldigt 
Vanessa Becker (TV Königswinter), Markus Marnett (TuS Eudenbach), 
Patrik Volke (TV Siebengebirge)  

Nicht entschuldigt Rest der 35 angeschriebenen Vereine 

 

Wer Was Thema 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 

H. Melzer  Feststellung der Teilnehmer 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit und der ordnungsgemäßen Einladung 

H. Melzer   Beschlussfähigkeit ist gegeben, Beschlüsse können laut der Satzung 
unabhängig von der Zahl der anwesenden Mitglieder gefasst werden 

TOP 3: Grußworte Bürgermeister für Stadt 

Lutz Wagner  Bürgermeister Lutz Wagner, der auch für die anwesende Dezernentin Heike 
Jüngling spricht, weist auf die gute Entwicklung des Stadtsportbundes in 
Königswinter hin und hebt dessen Rolle als wichtiger Ansprechpartner und 
Multiplikator für die Stadt, der den Kontakt zu den Vereinen herstellt, sowie 
als beratendes Mitglied in den Ausschüssen hervor. Er bedauert ausdrücklich 
die sehr mäßige Beteiligung der Vereine und die mangelnde Unterstützung 
für den Stadtsportbund. Die Stadt unterstütze weiter gerne z.B. die nächste 
Sportlerehrung, die im Rahmen des Grünen Sonntag am 12. Mai 2024 vor 
dem und im Rathaus Oberpleis stattfinden soll.  
 

TOP 4: Bericht des Vorstandes mit Aussprache 

H. Melzer Jahresbericht • Der neue Vorstand ist seit Mai 2022 im Amt. Seitdem fanden sechs 
Vorstandssitzungen teil. Eintrag im Vereinsregister mit Satzungsänderung 
wurde vorgenommen.  

• Treffen mit Herrn Söntgerath, der zwar kein weiteres Amt im Vorstand 
übernehmen will, aber weiterhin als Sportabzeichen-Obmann die 
Abnahme der Sportabzeichen begleiten wird. Königswinter liegt bei den 
Sportabzeichen weit vorne. Über 1200 abgenommene Sportabzeichen im 
Jahr 2022. 

• SSB fest in AS 3 vertreten (Ausschuss für Schule, Städtepartnerschaft 
und Sport). H. Melzer nimmt regelmäßig an den AS3 Sitzungen und auch 
an der AG Sanierung Lemmerzbad teil. 

• Zu Nutzungsgebühren Sportstätten, die angedacht waren, wurde vom 
SSB eine Stellungnahme verfasst, über die auch in den Medien berichtet 
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wurde. Das Thema wurde vom Bund noch einmal bis ca. 2024/25 vertagt. 

• Die Mitgliederentwicklung in den Sportvereinen in Königswinter ist 
stark rückläufig (ca. 21 Prozent in den letzten 13 Jahren, durch Corona 
beschleunigt). Nach den Statistiken des LSB liegt dieses hauptsächlich 
an einigen wenigen Vereinen, die in kurzer Zeit besonders viele Mitglieder 
verloren haben. Grundsätzlich blieb aber der Rest der Vereine stabil. 

• Angebotene Fördermöglichkeit für Digitalisierung in Anspruch 
genommen (aus EU-Fördermitteln). Der Stadtsportbund hat über das 
Förderprogramm für ca. 2000 Euro eine Beschallungsanlage, einen 
Beamer und einen Laptop angeschafft. Der Beamer und auch die 
Beschallungsanlage können an alle dem SSB zugehörigen Vereine 
ausgeliehen werden. Ansprechpartner vom SSB ist hier Thomas Mauel. 

• Zuschüsse für unsere Vereine. Der Stadtsportbund hat beschlossen, 
dass die Mitgliedsvereine Zuschüsse zur Kinder- und Jugendförderung 
beantragen können. Die Regularien sind in einem Papier festgelegt, der 
auf der Webseite hinterlegt ist. Für die Beantragung muss eine Mail an 
den Vorsitzenden gehen und die Maßnahme anschließend mit einem 
Verwendungsnachweis nachgewiesen werden. Die auszuschüttenden 
Summen werden jährlich festgelegt und richten sich nach der Höhe der 
freien Rücklagen und der Differenz zwischen Einnahmen und Ausgaben. 
Als nicht disponible Rücklage werden 4000 Euro festgelegt. Die 
Mitgliederversammlung beschließt den Vorschlag des Vorstandes 
einstimmig.   

• Am 13.05.2023 fand die Sportlerehrung in der Zehntscheune in 
Heisterbach statt. Trotz mehrmaliger Nachfrage haben nur fünf von 35 
Vereinen ihre Sportler oder Ehrenamtler gemeldet, die dort geehrt 
wurden. Der SSB hofft auf eine größere Resonanz im Jahr 2024. 
Ebenfalls wurden wieder die Sportabzeichen-Jubilare und die Schulen für 
ihre Leistungen im Sportabzeichen-Wettbewerb geehrt. Die Schulen 
bekamen jeweils einen Geldgutschein. Mehr Informationen zur 
Sportlerehrung finden sich auf der Homepage des SSB 

• Die nächste Sportlerehrung ist bereits mit der Stadt besprochen und 
wird am „Grünen Sonntag“, dem 12.05.2024, in Oberpleis auf dem 
Rathausplatz in der Öffentlichkeit stattfinden. Ebenfalls können sich die 
einzelnen Vereine dort ebenfalls präsentieren. Anschließend gibt es einen 
kleinen Umtrunk.  

• Landessportbund verleiht den bronzenen Stern des Sports an den 
TuS 05 Oberpleis. Der Verein belegte unter 170 Bewerbern in NRW den 
dritten Platz. Die Auszeichnung nahmen der Präsident des 
Kreissportbundes und der Vorsitzende des Stadtsportbundes am 17. 
Oktober in Oberpleis vor. Am 9. November wurde der TuS 05 in 
Oberhausen mit dem Silbernen Stern des Sports geehrt und von den 
Vorsitzenden des KSB und SSB begleitet. 

• Am 14.12. findet in Ittenbach eine Testung der Sportmotorischen 
Fähigkeiten bei Grundschulkindern durch eine Mitarbeiterin des 
Kreissportbundes statt. Mitmachen können hier alle Grundschulen. 
Bisheriges Ergebnis ist, dass gerade in der Coronazeit die motorischen 
Fähigkeiten der Kinder abgenommen haben. 
 

TOP 5: Kassenbericht 

M. Gau Vorstellung Die kleine Handkasse wurde im Laufe des Jahres aufgelöst sowie das 
vorhandene Sparbuch.2023 wurden vermehrt Zuschüsse zur Förderung 
der Kinder- und Jugendarbeit in den Vereinen ausgegeben, sodass es 
ein Minus zum Vorjahr gibt. Zum Jahresende wird der SSB mit ca. 
10000 Euro ins neue Jahr gehen. 
Der Bericht der Kassenprüfer für 2022 lag nicht vor und wird mit diesem 
Protokoll nachgereicht. 
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TOP 6: Entlastung des Vorstandes 

Alle  Der Bürgermeister bittet um Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird 
einstimmig entlastet.  

TOP 7: Entlastung des Kassenwarts 

Alle  H. Melzer bittet um Entlastung der Kassiererin. Die Kassiererin wird 
einstimmig entlastet.  

TOP 8: Abstimmung über neue Zuschussregelung für die Vereine 

N. Seeger und 
alle 

 N. Seeger stellt die neue Zuschussregelung für die Vereine vor.  
Diese sind in einer eigenen Regelung niedergeschrieben und werden auf der 
Homepage hinterlegt. Es soll immer ein Basis-Guthaben von 4.000 Euro auf 
dem Konto verbleiben, um auch unvorhergesehene Ausgaben und Kosten 
decken zu können. Auf Anregung von Frau Jüngling soll der Passus „Kinder 
und Jugendliche unter 18 Jahre“ und „regelmäßiger Sportbetrieb“ 
aufgenommen werden. Die Regelung wird einstimmig so beschlossen.  

TOP 9: Sportout 

N. Seeger  Norbert Seeger berichtet vom Sportout-Projekt des TuS 05 Oberpleis. Er lobt 
die sehr gute Kooperation mit den teilnehmenden Vereinen. Auch in Zukunft 
sollte über weitere gemeinsame Projekte nachgedacht werden.  
 

TOP 10: Vorstellung Homepage 

H.Baumgarten 
M. Gau 

 Hassan Baumgarten und Matthias Gau stellen die neue Homepage und deren 
Inhalte vor. Die neue Homepage begeistert die Teilnehmer. Besonderes 
Interesse findet die Rubrik „Zuschüsse und Förderung“. 
 
Homepage: https://stadtsportbund-koenigswinter.de/ 

TOP 11: Sonstiges 

U.Kalisch 
D.Jülich 
 
 
 
H.Jüngling 

 Der TuS Dollendorf stellt seine derzeitige schwierige Situation vor und die 
benötigten Hilfen. Frau Jüngling wird die Situation prüfen, um evtl. Lösungen 
zu finden. 
 
Frau Jüngling erklärt die derzeitige Situation zu den zugeteilten Flüchtlingen 
in Königswinter und der damit verbundenen vorübergehenden Schließung der 
Turnhalle am Palastweiher 

Ende:  

H. Melzer  Herr Melzer schließt die Versammlung um 20:45. 
 

 


